

tanggung jawabnya, meliputi layanan dasar, responsif, perencanaan individual, dukungan sistem, dan mengevaluasi proses dan hasil kegiatan layanan bimbingan dan konseling.² Dari beberapa tugas yang diampunya guru pembimbing juga memberikan solusi bagi siswa yang bermasalah pada bidang pribadi, sosial, karir, dan belajar. Peran guru Bimbingan dan Konseling di sekolah sangatlah membantu siswa untuk mengenali kesulitan belajar yang dialaminya.

Menurut J. David Smith mengartikan kesulitan belajar sebagai suatu istilah umum yang mengacu pada beragam kelompok gangguan yang terlihat pada kesulitan dalam menguasai dan menggunakan kemampuan mendengarkan, berbicara, membaca, menulis, maupun berpikir.³ Gangguan-gangguan itu bersifat internal bagi individu dan diperkirakan penyebabnya adalah tidak berfungsinya sistem saraf pusat, yang dapat muncul selama rentang kehidupan sehingga berakibat dalam kegagalan belajar.

Siswa berkesulitan belajar tidak menuntut kemungkinan memiliki IQ tinggi tetapi ada faktor penyebab lain yang mempengaruhi sehingga prestasi belajarnya menurun. Untuk mengidentifikasi siswa yang mengalami kesulitan belajar bisa diketahui dengan tes psikologi, tes prestasi belajar, maupun tingkah laku siswa sehari-hari baik di sekolah maupun di rumah. Siswa memiliki kesulitan belajar yang beragam pada mata pelajaran tertentu, apakah mereka

² Anas Salahudin, *Bimbingan dan Konseling*. (Bandung: Pustaka setia. 2010). h. 175.

³ J. David Smith, *Inklusi (Sekolah Ramah Untuk Semua)*, (Bandung: Nuansa, 2006). h. 75.

karena siswa tidak mampu menerapkan pengetahuan yang telah dipelajari untuk memecahkan soal-soal Fisika yang dihadapi.

Penulis memilih kelas XI MIPA 4 pada mata pelajaran Fisika, dikarenakan jurusan MIPA menurut penulis merupakan jurusan favorit di tingkat Sekolah Menengah Atas. Seharusnya siswa yang ada di jurusan tersebut memiliki kemampuan lebih pada bidang pelajaran eksakta, seperti Biologi, Fisika, maupun Kimia. Tetapi pada kenyataannya siswa kesulitan dalam masalah daya ingat atau kognisinya pada mata pelajaran eksakta, terutama pelajaran Fisika. Hal itu akan berpengaruh dalam proses belajar kelanjutannya sehingga dibutuhkan suatu pemberian pengarahan mengenai motivasi berprestasi dan metode pembelajaran yang efektif serta memberikan pengalaman belajar yang bermakna terhadap pribadi siswa.

Dari hasil observasi kelas, ketika mata pelajaran Fisika dapat diidentifikasi jika di dalam kelas siswa cukup antusias dalam mengikuti mata pelajaran Fisika dan banyak yang bertanya tapi hanya didominasi siswa yang duduk bagian depan. Cara mengajar guru cenderung berorientasi pada transfer pengetahuan semata. Hal inilah yang mengakibatkan kegagalan prestasi belajar siswa karena banyak mendominasi dalam mengajar. Melihat permasalahan yang terjadi perlu adanya penggunaan model (*treatment*) dan media pembelajaran yang dapat membuat siswa lebih aktif dan berinteraksi saat proses pembelajaran.

mengatur cara belajar yang baik dengan menggunakan metode *Quantum Learning*. Dari hasil penelitian yang dilakukan para ilmuwan Amerika menunjukkan bahwa penerapan metode *Quantum Learning* telah memberikan hasil sebagai berikut, yaitu 68% meningkatkan motivasi, 73% meningkatkan nilai, 81% meningkatkan rasa percaya diri, 84% meningkatkan harga diri, dan 98% melanjutkan penggunaan keterampilan. Melalui hasil penelitian tersebut telah terbukti bahwa metode *Quantum Learning* sangat berhasil dan harus dipertimbangkan sebagai salah satu model pembelajaran yang perlu untuk diterapkan.

Penyajian materi yang melibatkan siswa aktif dalam belajar dan bermain bersama kelompoknya mampu memberi kontribusi pada peningkatan motivasi siswa untuk belajar dan berprestasi. Dalam metode pembelajaran *Quantum Learning* terdapat prosedur dalam menerapkan metode tersebut yakni: kekuatan AMBAK, lingkungan belajar, memiliki sikap positif, gaya belajar, menumbuhkan sikap siswa untuk mencatat, memperkuat memori, menumbuhkan sikap membaca dan memberikan peluang siswa untuk berpikir kreatif.

SMA Al-Islam Krian Sidoarjo adalah sekolah swasta yang berada dinaungan Yayasan Perguruan Al-Islam (YAPALIS) yang dijadikan tempat penelitian. Alasan pemilihan sekolah tersebut adalah karena sudah mengenal lebih dalam mengenai sekolah tersebut dari sarana prasarannya yang bisa menunjang proses belajar mengajar hingga karakteristik gurunya ketika mengajar. Pemahaman itu didapatkan dari keluhan salah satu siswi SMA Al-

1. Guru Bimbingan dan Konseling

Menurut Soetjipto dalam bukunya Profesi Keguruan bahwa Bimbingan dan Konseling adalah proses bantuan kepada individu agar bisa memahami dirinya sehingga bisa memutuskan, memilih, mandiri dalam menyelesaikan masalahnya.⁷ Sedangkan, guru adalah orang yang bertanggung jawab untuk membimbing anak didik, baik secara individual maupun klasikal di sekolah atau di luar sekolah.⁸

Dapat dikatakan bahwa guru Bimbingan dan Konseling adalah orang yang bekerja dibidang pendidikan yang bertanggung jawab membantu siswa secara *face to face* agar siswa bisa memutuskan, mandiri dan merancang masa depan untuk menyelesaikan masalahnya.

2. Upaya Guru Bimbingan dan Konseling

Menurut poerwodarminto dalam Kamus Bahasa Indonesia bahwa upaya adalah Usaha (syarat) untuk menyampaikan sesuatu maksud, akal, ikhtiar, memecahkan persoalan, mencari jalan keluar.⁹

Jadi upaya guru BK merupakan usaha yang dilakukan oleh guru bimbingan dan konseling kepada siswa agar siswa bisa mandiri, memilih, merencanakan masa depannya, dan memutuskan masalahnya sendiri untuk diselesaikan.

⁷ Prof. Soetjipto, dkk. *Profesi keguruan*. (Jakarta: PT. Rineka cipta. 1999). Hlm. 62-63.

⁸ Drs. Syaiful Bahri Djamarah. *Guru dan Anak didik dalam interaksi edukatif*. (Jakarta: PT. Rineka Cipta. 2005). Hlm. 32.

⁹ Poerwodarminto, *Kamus Umum Bahasa Indonesia*, (Jakarta: Balai Pustaka, 1976). Hlm 1132.

3. Kesulitan Belajar

Menurut Kamus Umum Bahasa Indonesia, sulit merupakan sukar.¹⁰ Sedangkan menurut M.Surya, belajar adalah suatu proses usaha yang dilakukan individu untuk memperoleh suatu perubahan tingkah laku yang baru secara keseluruhan, sebagai hasil dari pengalaman individu dalam interaksinya dengan lingkungan.¹¹ Jadi kesulitan belajar adalah kondisi dimana anak dengan kemampuan intelegensi rata-rata atau di atas rata-rata, namun memiliki ketidakmampuan dalam belajar yang berkaitan dengan hambatan dalam proses persepsi, konseptualisasi, berbahasa, memori serta pemusatan perhatian, maupun penguasaan diri.

4. Fisika

Menurut Kamus Lengkap Indonesia bahwa Fisika adalah Ilmu yang mempelajari tentang zat dan energi.¹² Dapat diartikan, Fisika adalah ilmu pengetahuan yang mempelajari tentang zat, energi maupun gejala alam yang tidak hidup serta interaksi dalam lingkup ruang dan waktu.

5. Metode *Quantum Learning*

Menurut Bobbi Deporter, bahwa *Quantum* diartikan sebagai interaksi-interaksi yang mengubah energi menjadi cahaya. Peserta didik akan meraih lompatan prestasi belajar dengan cepat, secepat cahaya

¹⁰ Ibid., h. 786.

¹¹ Mukhlisah, *Administrasi dan Manajemen Bimbingan Konseling Di Sekolah*, (Jakarta: CV. Dwiputra Pustaka Jaya, 2012), h. 112.

¹² Bambang Marhijanto, *Kamus Lengkap bahasa Indonesia*, (Surabaya: Terbit Terang, 1999). h.116.

BAB III tentang metode penelitian menyajikan metode-metode yang sesuai digunakan penulis untuk memperoleh data dan informasi yang lebih lengkap dan valid.

BAB IV mengenai hasil penelitian mencakup (sejarah obyek penelitian, profil, letak geografis, struktur organisasi sekolah, keadaan siswa, guru, dan karyawan SMA Al-Islam Krian Sidoarjo), bimbingan dan konseling di SMA Al-Islam Krian Sidoarjo. Deskripsi penyajian dan analisis data tentang kesulitan belajar yang dialami siswa kelas XI MIPA 4 SMA Al-Islam Krian Sidoarjo, upaya guru Bimbingan dan Konseling dalam mengatasi kesulitan belajar pelajaran Fisika pada siswa kelas XI MIPA 4 melalui metode *Quantum Learning* SMA Al-Islam Krian Sidoarjo, faktor pendukung dan penghambat dari upaya guru Bimbingan dan Konseling dalam mengatasi kesulitan belajar pelajaran Fisika pada siswa kelas XI MIPA 4 melalui metode *Quantum Learning* SMA Al-Islam Krian Sidoarjo.

BAB V mengenai kesimpulan hasil penelitian dan saran-saran penulis.